BULLBERAL DE TRINKRIKE

Diario de la mañana.

NÚMERO ATRASADO: 15 cents.

REDACCION: calle de S. Francisco n.º 48.

ADMINISTRACION: CALLE DE SAN FRANCISCO NÚMERO 48 SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, excepto los festivos.

NÚMERO SUELTO: 10 conts.

702

Anuncios de preferencia

Colegio

En el de Ntra. Sra. del Cármen, trasladado recientemente à la calle de San Roque número 67 esquina á la del Pilar, además de las asignaturas que en él se dan desde su fundacidn, se han introducido otras que constituyen el siguiente:

PLAN DE ENSEÑANZA

1.º Primera enseñanza elemental.

2.º Primera enseñanza superior, comprendiendo flores y otras labores propias del sexo, incluyendo el corte y confeccion de prendas de vestir y elementos de dibujo aplicado á las mismas é higiene doméstica.

3º Idiomas - Francés é Inglés. 4.º Música á solfeo y Plano.

5.º Dibnjo. - Curso de paisaje y figura, al creyón y á la tinta hasta copiar del natural y además un nuevo sistema tambien á la tinta mas rápido que los proce dentes.

6º Pintura al óleo y á la aguada (acuarelas) sobre lienzo, cartulina y raso.

Un curso especial para la preparacion del grado de maestra elemental y superior à cargo de distinguidos profesores.

Los honorarios son convencionales segun la extension y número de las asignaturas que se deseen curs r.

Se fleta

Dentro de pocos dias llegará con cargamento de maderas de Riga para los almacenes de Don Sinforiano Calleja y Ruiz, de este comercio, la barca norte-americana JOSE ESTEVE y se fleta para Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos, ó cualquier otro puerto, si conviene.

Jabones

DESINFECTANTES de Fénico, Brea y Alquitran

se han recibido en el BAZAR FRANCES

4, plaza de la Constitucion, 4

iA LOS

trabajadores!

En las obras del séptimo trozo de la carretera del Sur que dista dos leguas del pueblo de Güimar, se admiten á todos los peones que deseen trabajar, á 7 rs. vellon jorbal.

Dorador

Grandes existencias de espejos de gran forma y fantasía. Reparaciones en muebles antiguos y modernos. Calle del Sol num. 51.

AGENCIA DE NEGOCIOS

CALLE S. JOSE NUM. 12.

Esta agencia tiene orden para gestionar la colocacion de 12,500 pesetas á interés convencional, con hipoteca sobre fincas urbanas en esta poblacion. Gestiona asimismo

la venta de una finca rústica situada en la costa de esta capital, con cabida de 7 y media fanegadas, tiene estanque, árboles fruta'es, casa para medianero, establo y pajar. Otra finca que radica en la misma costa, con cabida de 10 fanegadas, casa para medianero, estanque, etc.

Se hipotecan varias fincas rústicas situadas en las inmediaciones de esta capital. Se vende en este centro de negocios un

Electro aviso contra incendio. Tambien se vende ron de jamaica en botellas.

Se realizan

envases sumamente baratos para vinos. Laguna, Calle del Laurel esquina à la del Agua.

iii OCASION, NOVEDAD, GANGA !!!

DIEGO M. MIRANDA

(Cruz Verde esquina á la Luz).

Gran surtido en telas de lanas para señoras y caballeros. Bonitos y variados córtes de pantalones. Inmenso surtido en corbatas: precios sin competencia. Sombrillas, paraguas, sombrero, perfumería. Preciosa coleccion de objetos para regalos, figuras de biscults desde las más finas hasta las más baratas. Pañuelos bordados, última novedad recientemente recibida. Flores artificiales, espejos, márcos de retratos, al bums. Encajes blancos y de colores. Me dias, calcetines, tazas de china, pasadores para el pelo. Gran variedad en muñecas fi uas y juguetes para niñes. Cuadros para salas y galerias, buena coleccion, entre éstos hay dos muy finos que se realizan á su verdadero costo. Cepillos, polveras, papel de carta y sobres, pelo de cabra. Guantes de cabritillas para Sras. y caballeros. Estuche de cucharas y muchos artículos más de gusto y novedad.

¡VISTA HACE FE!

¡¡¡Precios sin competencia!!! (Cruz Verde esquina á la Luz).

Interesante

Los médicos recomiendan la purificacion del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradabilisimo. Pídase en esta imprenta.

Se vende

en módico precio una magnifica mesa es critorio de caoba con preciosos tallados. Darán razon en la calle del Barranco nú-

mero 48.

A LOS TRABAJADORES

Los contratistas de las obras de nuestro puerto, ponen en conocimiento del público que admiten cuantos trabajadores se les presenten, abonándoles de 7 medio á 8 Rrvn. diarios.

También dan trabajo á muchachos desde 12 á 15 años, pagàn. doles desde 4 á 6 Rvn.

Se vende

Una casa de planta alta en la calle de las Flores núm. 6. Informarán en la calle de San Roque núm. 73.

La dinamita

EN BARCELONA

Bomba en el Liceo

Después del atentado contra el general Martínez Campos y de la ejecución de Pallás, los anarquistas seguían en sus amenazas, que principalmente dirigían á las autoridades.

Difícil era calcular, sin embargo, que la audacia de los anarquistas les llevara á perpetrar el atentado contra un público indefenso, y con el riesgo de que en la catástrofe murieran también personas humildes de la sociedad, pues sabido es que à los teatros concurren gentes de todas las clases sociales, y en Barcelona concurren en abundancia obreros al Liceo, por serles muy agradable la música y representaciones teatrales.

Nada de esto ha detenido á los criminales, ocasionando la catástrofe de que

hablamos á continuación.

El ódio á los burgueses, siquiera corrieran graves peligros algunos obreros, ha determinado, sin duda, el lanzamiento de las bombas á la sala del teatro, y la espantosa tragedia que vino después.

Primeras noticias Barcelona 8.- Gobernador al ministro

de la Gobernación:

«Esta noche, y mientras se representaba el acto segundo de Guillermo Tell en el teatro del Liceo, inaugurándose la presente temporada, han sido arrojadas en la platea, por la parte aproximadamente central de la misma, dos bombas explosivas, estallando una que ha producido la muerte de nueve señoras y seis caballeros, uno de estos en la casa de socorro à donde fué conducido en grave estado, y bastante número de heridos, la mayoría de ellos leves.

Se ha ocupado intacta la otra bomba de las llamas Orsini, y detenido dos sujetos conocidos como anarquistas.

A los heridos se ha venido prestando desde el primer momento todo género de auxilios.

El juzgado se encuentra ya instruyendo las primeras diligencias sobre el terreno, donde yo me hallo tomando las disposiciones debidas.»

Conferencia telegráfica

Recibido el telegrama oficial, el ministro de la Gobernación, que se encontraba en el régio coliseo, se trasladó inmediatamente al ministerio y pidió comunicación directa por el telégrafo con el gobernador de Barcelona.

La conferencia se celebro desde las dos hasta las tres de la madrugada.

El gobernador explica el suceso diciendo que durante la representación del segundo acto de Guillermo Tell, se oyó en el teatro una detonación formidable.

El primer momento fuè de estupor en los espectadores; pero inmediatamente que éstos se enteraron del suceso, ocurieron las escenas que los lectores pueden imaginar: ayes de los heridos, gritos de dolor de los que vieron caer aplanados los cadáveres, señoras desmayadas, gentes saliendo el tropel, etc.

Muertos y heridos

En el acto quedaron quince muertos, nueve de ellos señoras y seis caballeros. Siete de éstos lo fueron en un fila de butacas, y de los siete cinco resultan con igual apellido, siendo probable que pertenezcan á una misma familia.

Entre los muertos figura un alemán. Los heridos son bastantes, habièndolo sido dos ó tres que se encontraban en los palcos, á donde llegaron cascos de la bomba.

La mayor parte de los heridos son leves; pero hubo algunos tan graves, que tres de ellos fallecieron à poco de llegar á la Casa de Socorro.

Las bombas

Parece que la primera estalló por percusión, arrojada, según se cree, desde ble.

los últimos pisos del teatro.

La otra se encontró debajo de la fila donde hubo siete muertos.

Son estas bombas de las llamadas de Orsini, iguales, según parece, á las arrojadas contra el general Martínez Cam-

Los detenidos

En los momentos primeros de confusión en el teatro, pudo ser fácil á los criminales ganar la salida confundidos en el tropel de la gente.

Sin embargo, ha sido detenido el que parece que dejó la bomba que no llegó á estallar, y hay otros dos detenidos acusados de haber arrojado el proyectil que ha causado tantas víctimas.

Las autoridades

El general Martínez Campos no se encontraba en el teatro, y por lo mismo no resulta en manera alguna nuevo atentado contra su persona. Además, si estuviera, no era fácil que se encontrara ocupando una butaca.

En el teatro estaban el gobernador y el alcalde, quienes inmediatamente dieron las disposiciones convenientes para el cuidado de los heridos. La policía recibió órden de efectuar algunos registros en las casas de conocidos anarquistas.

El juez de instrucción se personó en el teatro y comenzó á instruir las oportunas diligencias para identificar y levan-

tar los cadáveres.

Se ha ordenado que un arquitecto reconozca hoy el teatro é informe acerca de sí el edificio reune las condiciones necesarias de seguridad.

Los primeros momentos

La confusión que se produjo es indescriptible. Todas las personas aterrorizadas, locas de espanto, procuranban abrirse paso entre la multitud para salir del teatro.

Los gritos de las mujeres y los ayes de los heridos, hacían aún más grande la

confusión.

Aspecto de la sala Despejada un poco la sala, pudo apreciarse el aspecto aterrador que ésta

ofrecía.

A la derecha, entrando, las butacas de las filas 12, 13 y 74, junto al pasillo central, se hallaban completamente destrozadas. Entre los pedazos de madera yacen siete cadáveres: cuatro señoras y tres caballeros.

Vénse numerosos charcos de sangre en el patio y en las galerías de la planta

Cuatro cadáveres horriblemente mutilados permanecen aún en el patio, entre informes trozos de butacas.

Uno de los cadáveres es el de una senora que se hallaba en estado interesante. Los tres restantes se encuentran casi destrozados, ocupando los asientos desde los cuales presenciaron el espectáculo.

El teatro

Momentos despues de la explosión solo quedaban en el colisco las autoridades que disponían los preparativos para la traslaccion de los cadáveres à los depósitos. Las autoridades

Al teatro acudieron el juzgado del Hospital, el presidente de la Audiencia, el coronel de la Guardia civil y muchos jefes militares.

El gobernador y el alcalde se hallaban en el teatro viendo la representación.

En el Circulo

Desde los primeros momentos se lle. naron de personas los salones del Circulo del Liceo.

Allí fueron asistidos los heridos por los médicos.

Por los salones no podía darse un paso. Todos estaban completamente llenos de personas distinguidas que habían acudido à enterarse de quiénes eran las víctimas y buscar á parientes y amigos.

El cuadro era verdaderamente terri-

(c) Ministerio de Cultura 2007

En todos los semblantes se pintaba el terror producido por la catástrofe. Hombres y mujeres miran á todas partes buscando con angustiosa ansiedad á las personas queridas.

Muchas señoras que se habían desmayado quedaron hasta muy tarde en los salones del Circulo.

Inmenso pánico

Una trepidacion horrenda, que conmovió palcos y plateas, siguió al estruendo, y en el mismo momento se elevaron por el aire cientos de astillas y densa humareda, que partía del centro de la platea.

Era que había estallado una bomba cargada con materias explosivas y metralla.

Sonar esa detonacion y oirse un clamoreo espantoso, fué una misma cosa, y se siguieron carreras de gente que huía alocada, sin saber lo que sucedía; que caían y volvían á levantarse, y se herían contra las filas de sillones; que saltaban, que se atropellaban á ganar los corredores con ese instinto que siente todo sér en el momento de amenazar una catástrofe su vida ó cuando acaba de ocurrir un espantoso cataclismo.

Abrianse las puertas de los palcos de golpe empujadas por los que en la huida buscaban la salvación.

El vestibulo

En el vestíbulo era ya todo sangre y desolación. Señoras desmayadas en los divanes, tintas en sangre sus vestiduras de gala, llantos y gritos desgarradores de hijas buscando á sus madres, esposas sus esposos, caballeros yendo y corriendo semialelados preguntando por las personas de su familia. La escalera de la parte derecha, entrando desde la calle, mostraba huellas sangrientas de las pisadas de las personas que descendían.

Al llegar al pasillo, aquel cuadro horrible subía considerablemente de tono. Junto á la primera ventana de la derecha, sobre el pavimento, un charco de sangre considerable impresionaba vivamente.

Nos dirigimos á la platea por la puerta central que conduce al pasillo.

Los agentes de la autoridad desalojaban aquella dependencia.

El horror llegaba allí al límite.

Las primeras filas de butacas estaban unas sobre otras.

En la sala

En las primeras filas de la parte derecha de la platea, de la 11 á la 14, era imposible fijar los ojos sin que una exclamación de terror saliera de los lábios.

Rígidos y sangrientos, con los cuerpos detrozados por todas partes, siete séres humanos=cuatro señoras y tres caballeros-eran cadáveres.

El destrozo en las butacas era muy grande.

A los piés del espectador se extendía un mar de sangre.

Muchas personas que se aventuraron á presenciar aquel cuadro de muerte y destrozo, caín presas de excitación nervio-

Allí, entre la madera astillada y el terciopelo desgarrado, se veia un monton de cadáveres.

Yacía en primer término en la fila catorce, bañada en sangre que formaba un gran charco que se extendía hasta la fila doce, una señora vestida de blanco con la cara completamente destrozada, lo mismo que la parte superior del tronco de tal manera abierta, que dejaba al descubierto la cavidad toráxica, convertida en una masa informe de pulpa sanguinolenta. A su lado, y más hácia la derecha, otra señora vestida de luto, caida también en el suelo, pero cuyas heridas apénas se advertían. En el sillón del lado otra senora muerta también, sentada como le sorprendió el proyectil y con la lívicia cabeza caida hácia atrás, sobre el respaldo. Al lado de esta un caballero vestido de frac que tenía una herida en la cabeza y ésta apoyado sobre el respaldo del sillón de la otra fila.

En la fila trece, y precisamente en el sillón del lado de aquel en que se apoyaba el último cadaver citado, estaba con la cabeza echada hácia atras una señorita joven vestida de blanco, á la que su propia sangre salpicaba de un modo horrible empapando en grandes manchas la blancura del traje.

Más allá un caballero con la cabeza apoyada en la palma de la mano y el codo en el brazo del asiento.

Por último, a su lado, en el suelo, otro cadáver de una señora que tenía destrozada la cara y las piernas, dejando al descubierto por entre la desgarrada ropa,

las cuerdas de las exangües venas y arterias y los tendones y músculos bañados en sangre.

Ningún deterioro más se advertía á primera vista en aquel recinto, si bien los cascos de la bomba habían destrozado algunas molduras de los antepechos de los palcos y roto las bombas de las luces.

Más cadáveres

Pasamos-dice un colega=desde el salón a contaduría y allí vimos á una sefiora ya cadáver. A dos pasos de ella su esposo, que estaba gravemente herido, y cerca también otro caballero herido en el rostro, que manaba abundante sangre, y casi moribundo.

Subimos luego al salón de descanso, y allí, sobre los anchos divanes de terciopelo azul y empapándoles con su sangre, habia tendidos varios cadáveres, y en el primer divan había un caballero que respiraba aún, con el rostro pálido y ensangrentado a un tiempo.

Siguiendo a mano izquierda, sobre el divan inmediato estaba el cadaver de otro caballero, con la blanca pechera manchada de sangre y destrozada la barba y la cabeza.

En el último asiento, tendido también, un caballero francés, ya muerto. Tenía la boca y cabeza convertidas en una masa sanguinolenta.

Era de complexión robusta y fuerte y llevaba desabrochado el chaleco, como si en un movimiento inconsciente y convulsivo hubiera hecho saltar los botones.

Velando aquel sueño eterno, permanecía junto á su cabecera un caballero francés, que en la sala de espectáculos había estado á su lado y que nos explicó que se salvó milagrosamente de la muerte.

Ambos habían llegado esta misma mañana en el tren correo de Francia. Era el muerto ingeniero administrador del Canal de Verdón.

En el divan frontero del otro lado de la sala había una señorita jóven y hermosa vestida de blanco que tenía un agujero en la sien y destrozada la órbita del ojo derecho. Se conoce que la muerte fué instantánea y que por consiguiente no ocasionó sufrimiento alguno á la infeliz, pues sus puras facciones parecían tranquilas.

Más hácia el fondo y á la misma mano veianse los cadáveres de dos señoras más, tendidas en el suelo.

En un rincón se hallaba sentada una mujer joven, herida tambien en la cabeza, y con el traje manchado de sangre, pero cuyas heridas, á juzgar por su aspecto exterior, no parecían ofrecer gravedad.

Por último, en un diván del testero que dá espalda á la sala de espectáculos, el cadáver de otra señora..

En el anfiteatro quedó muerto, en el sillón donde estaba sentado, un caballero con el pecho y la cabeza atravesados por un casco.

Heridos leves se veían en gran número: unos á quienes hirieron los cascos de metralla, y otros que tenían desgarraduras producidas por las astillas de los sillones.

Hasta en el quinco piso quedaron contusos y heridos levemente algunos espectadores.

En el tercer piso un proyectil saltó un ojo á un caballero.

Doña Flora Esteve de Moreu, fué auxiliada en el salón de descanso por varios médicos. Conducida á su casa falleció á los pocos momentos. Tenía infinidad de heridas y fracturas en diferentes partes del cuerpo, creyéndose que habían sido producidas por proyectiles consistentes en clavos, etc.

Su marido y una hija fallecieron tambien, y á ambos se les veía en el salón de descanso, colocados juntos, sobre el suelo y cerca de un diván.

De dónde salió la bomba

Se cree generalmente que la bomba fué arrojada desde el cuarto o quinto piso por el lado derecho de la sala y que estaba cargada no con dinamita, sino con pólvora se gún el olor que enseguida se esparcio por la sala.

Se supone, por el número de heridos y muertos que ha ocasionado, que era de gran tamaño y contenía además del explosivo, abundante carga de metra-

La primera precaución que tomaron las autoridades, fué impedir la salida de todos los espectadores, con el fin de detener, si era posible, al criminal autor de aquel bárbaro atent ado.

El primer detenido

Desde los primeros momentos había sido detenido y llevado al gobierno civil un indivíduo á quien conoce la po-

El detenido es de nacionalidad italia-

De primera intención fueron auxiliados muchos heridos en el lugar mismo del suceso por algunos médicos que estaban allí de espectadores, y por los del teatro, utilizando para ello el botiquin de la casa.

El gobernador civil acudió en cuanto tuvo noticia por teléfono de la catastrofe, dictando acertadas disposiciones.

También acudió inmediatamente el juzgado.

La segunda bomba

A la media hora de estallar el explosivo la policía encontró otra bomba colocada debajo de la butaca núm. 30, fila 14.

El hallazgo impresionó nuevamente a los que se encontraban en el teatro, infundiendo temores de una nueva explosión.

Corría la versión de que la segunda bomba cayó sobre la falda de la señora de Cardellach, cuñada del conocido procurador, Sr. Guardiola. A ser trasladada la señora de Cardellach al salon de descanso, la bomba, de ser cierta esta versión, debió caer al suelo sin que lo advirtiera nadie, pues gran rato después fué hallada debajo de una de las buta-

Otros tienen por más racional la versión de que esta bomba como la otra no fueron arrojadas de arriba, sino que estaban colocadas debajo de las butacas.

Se debió, pues, á una casualidad que no estallara esta bomba, que cuando ménos hubiera causado otras tantas víctimas.

La religión

Dos señores sacerdotes abrieron paso entre el inmenso gentío que rodeaba el teatro y penetraron en él, encaminándose á las salas en que esta ban los moribundos.

La fuerza pública

Un coronel de ingenieros llegó al teatro con una sección de dicho cuerpo, la cual ocupó la entrada del coliseo para impedir la entrada de curiosos.

Los soldados iban con bayoneta cala-

También llegaron piquetes de Guardia civil y municipal de á pié y á caballo con sus respectivos jefes.

Otro aetenido

La policía detuvo también á otro sugeto, al cual se le ocupó un pañuelo, en el que se veían varios agujeros que se cree sean producidos por los pistones de las bombas, a causa de haberlas llevado envueltas en él.

Sobre el referido sugeto recaen vehementes sospechas de que sea cómplice del lanzamiento de las bombas.

Confusión en la calle

Ante la enormidad de tan grave suceso, la mayoría de los espectadores salieron del teatro sin cuidar de recoger las prendas de abrigo que habían dejado en la guardarropía, y no fueron pocos los que ni siquiera cuidaron de llamar á sus cocheros para regresar en sus vehículos á sus respectivos domicilios. Verdad es que tampoco hubieran podido dar fácilmente con ellos, pues al salir á la Rambla los espectadores que se encontraban en el Liceo y al relatar en términos entrecortados y con el semblante despavorido lo que allí acabó de ocurir, prodújose en la Rambla un pánico indecible y una gran confusión, de la que no se vieron exentos los cocheros. Baste decir que, á raiz del suceso, muchos de los coches que se hallaban apostados frente al gran teatro, abandonaron sus sitios en distintas y opuestas direcciones, convirtiendo la Rambla en campo de agramante.

Los otros teatros

Era indescriptible la sensación que el suceso produjo en toda la ciudad. La Rambla llenóse como por encanto, y un grupo inmenso situóse frente al teatro comentando la enormidad del suceso. En los cafés y en todos los círculos no se hablaba de otra cosa que de la catástrofe del Liceo. La noticia cundió a todos los demás teatros y fueron muchos los espectadores que se apresuraron á retirarse á sus casas.

Los muertes D. José Figueras, Miguel Mayola, Emilio Formigueras Soler, Cayo Casdelach v Anfruns, Victor Fuillaume, Juan Moure, Sebastian Rius Salvador, Le Barre, Tha. fiel Rog Beubward, Emilia Olli, Merce. des Plaza Tapis, Dolores Torres, Nieves Casdelach, Marta Casdelach, Consuelo Guardiola Casdelach, Marta Giraudier, Augusta Moreu, Flora Esteve de Moreu, Banadosta Pelegrinadi, De Dacmase, To. tal, 20.

Además hay un sugeto á quien no se ha podido identificar. Representa tener unos treinta años y parece de nacionali. dad francesa.

También parece que ha muerto un matrimonio jóven, los Sres. Busquets, que habían venido á pasar la luna de miel en esta población.

Don Eugenio Guillo, comerciante, al recibir la noticia del atentado, ha muerto de repente.

Un detalle

Uno de los asistentes al Liceo, el joyero Sr. Poncar, al regresar á su casa, se encontró con que le habían robado joyas por valor de 6.000 duros.

Heridos graves

D. José Ferran, Luis Compti, Bernar. do Geuser, Augusto Grantes, Antonio Nicolau, Dalmases, Señorita de Monteis, Señora Planas, Señora Morera, Sra. Lunio, Sra. Aspiazu, Sra. Formiguera, Señora Guardiola.

Heridos leves

Entre otros se citan los siguientes: D. Pedro Oliva, Pedro Carrasco y dos hijas, José Olano, Martín Aleman, Juana Real, Sia. de Casana, Sra. viuda de Salazar y dos hijas de D. Camilo Salazar.

Parte del gobernador Barcelona 8. - Anoche fueron detenidos otros siete anarquistas, sobre los que recaen vehementes sospechas de que puedan estar en relación con los autores del atentado ocurrido en el Liceo.

Continúanse activamente las pesqui as para conseguir el esclarecimiento completo de los causantes de tan horrible catástrofe.

Las bombas

Las dos grandes fueron lanzadas desde el quinto piso, casi á la extrema derecha del espectador. Una dió en el respaldo de la butaca núm. 24 de la fila 13, y la otra en las faldas de una señora de la fila 15, que murió de repente, y seguramente deslizándose la granada fué á parar debajo de la butaca núm. 30 de la fila donde fué encontrada.

(Concluirá).

Noticias de la Provincia

Nieve y hielo

La Comisión de Beneficencia participa al público que además de las raciones de carne, caldo y vino que hace dias vienen repartiéndose grátis á los enfermos faltos de recursos, en el local calle del Pilar, esquina á la del Adelantado, facilitará á los mismos desde hoy nieve y hielo mediante receta de médico.

Donativos

Por la Delegación de Hacienda se hace público que todos los donativos en metálico que en esta provincia se quieran hacer para contribuir al sostenimien to de las operaciones militares de Melllla, pueden ingresarse en el Banco de España, presentándose préviamente en la Intervención de Hacienda á retirar el correspondiente mandamiento de ingreso y carta de pago.

Visita

Ayer cumplimentó el Exemo. Sr. Capitán General de este distrito á varias autoridades y particulares de esta Capital.

Caldo

A los enfermos, que, después de cerrada la cocina económica de la calle del Pilar, de 7 á 11 de la noche, necesiten caldo, se les facilitará gratuitamente eu el Hotel Benigno Ramos, plaza de la Constitución.

Teatro

Esta noche se pondrá en escena en nuestro Colisco la preciosa zarzuela de Céspedes y Arrieta titulada El toque de animas.

Papas

El Ayuntamiento de esta Capital ha establecido en la plaza de Mercado un despacho de papas las que se expenden a cuatro y media libra por fisca.

Desprendimiento

El alcalde de la Villa de la Orotava,

Sr. D. Enrique Ascanio, ha regalado una pipa de vino para las cocinas económicas, y ofrece hasta 80 más de su propia bo dega à 34 pesetas ceda una pue tas en Barranco Hondo, á condición de que se les devuelvan los ca cos cuando haya terminado la epidemia.

Digno de aplauso es el proceder del Sr. Ascanio en estas circunstancias.

RELACION

de los donativos obtenidos para atender á los gastos que ocasionen las cocinas económicas, con destino al socorro de los nobres.

pobres.	Pesetas.
Suma anterior	8.395'61
D. Juan Cocup	5' >
Rodrigo de la Puerta Vila.	5' >
Juan de la P. Canseco .	5' »
" Cecilio Rodriguez Dioniz .	50° »
Cecilio Rodriguez Benitez .	5° »
Saturio Millano, Goberna	
dor del Obispado .	150° »
» Eustaquio García González.	25' »
A S. M.	5' »
D.* Claudina Guerín, viuda de	
Panasco .	1' >
The Spanish National Subma-	
rine Telegrap C.º Limited.	3.000 .
Mr. Robert Kaye Gray .	2.000 *
Una señora	25' >
D. J. M. S.	25° »
» Maximiliano Adler .	10' »
J. M. Ballester .	15' »
» Angel Crosa .	5' >
» Manuel Massieu .	25' »
La Junta de Caridad de Sras.	250° »
Sres. Cifra y Massieu, sin per-	
juicio de mayor exhibo.	25' »
D. Manuel Rodriguez Gutier-	
rez, 2.ª vez	25' »
» Gonzalo Cáceres .	25' »
» Eduardo Tacoronte .	25' »
» Adrian Hardisson, 2.ª vez,	
sin perjuicio de mayor exhibo.	500, »
Juan Dodero .	10' »
Sres. Elder Dempster y Comp.	
de Liverpool .	2.500° »
D. Pablo Martin y Ortiz, sin	
perjuicio de mayor exhibo.	25' »
Sres. L. Saez y Comp. 2.ª vez.	50° »
De la Agencia de la Comp. de	
los Vapores Interinsulares .	50' »
D. Juan Torres y Leon .	50° »
» Rafael V. del Campo .	10' »
Busana Varona de Corsini.	10' »
» Enrique Perez Mateos .	10' »
» José Filpes	15' »
» Andrés Orozco .	5' »
» Emilio Serra Fernandez .	10° »
Compañía Fabril «Singer», sin	
perjuicio de mayor exhibo.	25' »
D. Joaquin Estarriol, 3.ª se-	
mana .	25' »
Varios Sres. Ingleses del Puer-	
to de la Orotava por conduc-	
to de los Sres Hinton v Co	200,50

Notas. - El Sr. D. Juan Suárez ha donado gratuitamente para las cocinas económicas 500 libras de pan.

to de los Sres. Hmton. y C.º.

D. José Suarez Guerra

» Mariano Solano

Un desconocido

» Buenaventura Cumella

Batallon Cazadores 2.ª semana

Total

D. Camilo Benítez de Lugo

El Sr. D. Pedro Foronda, 1 caja con

12 botellas de rom.

El Sr. D. Juan Torres, 6 varas de tela

para paños.

El Sr. D. Manuel Rodriguez y Gutierrez, además de la tela para manteles y paños de cocina que entregó para la del Cabo, ha donado al teniente Alcalde D. Francisco Delgado 25 pesetas en efectivo y 25 varas de tela para manteles, para la del Norte.

El Sr. D. José Salas, 48 botellas de vino.

Semana del 15 al 19 de Noviembre DEBE

Pesetás.

30250

25° ×

25' »

25" »

10· »

25' »

. 17.829'11

Dia 15. Entregado por el Depositario para la compra. 50' « Dia 16. id id. id. id. 60' « e 17. id id. id. id. 55, e ⇒ 18. id. id. id. id. 62'50

	AND THE PERSON NAMED IN COLUMN TO PERSON NAM	THE COURSE OF STREET
Ł	* 19. id id. id. id.	65' «
,	Total .	292'50
	HABER	
1	Dia 15. Tomado á D. Vi-	
9	cente Galvan sp. f. n.º 1.	12'05
•	69 kilos papas	11'25
1	7 id. carne	8,40
1	100 libras pan	14'«
	Varios	2'80 35.90
•	Dia 16. Tomado á D. Vi-	
	cente Galvan sl. f. n.º 2.	14'13
	60 kilos papas	11'25
r	7 id. carne.	8'40
3	100 libras pan	14' «
3	11'500 papas	1.87
	Por aumento de comida.	
	Tomado a D. Vicente	
	Galvan sı, f. núm. 3	4'23
	2 kilos carne	2'40
	Varios	1'25 57'33
Si	Dia 17. Tomado á D.	
8	Vicente Galvan sp. n.º 4.	11'83
	80.500 kilos papas.	13'12
	20 libras macarrones.	7' *
	9 kilos carne	10,80
	100 libras pan	14' «
	Varios	0,62 57'37
	Dia 18. Tomado a D.	
	Vicente Galvan, sl. f. n. 5	15'60
9	80 kilos pan	13'12
	9 id. carne	10.80
Ų	160 libras pan	22'40
	Varios	0'80, 62'72
ij	Dia 19. Tomado á D	CANCELLANDON
	Vicente Galvan st. f. n.º 6	16'10
	80.500 kilos papas.	13'12
	9 id. carne.	10,80
	100 libras pan	22'40
8	Varios	2'30 64'72
	Saldo para la semana si-	
	guiente	0'66
	Tr-e-1	
	Total	292'50
	Ferrance and the parties with the same of	Mary House Committee Commi

Noticias Generales

El planeta Vénus

El planeta Vénus despues de una ausencia de casi un año, ha vuelto á aparecer como estrella vespertina y podra verse todas las noches al Occidente, durante el resto del año; hasta el 6 de Enero irá aumentando su brillo.

Tal como aparece ahora, recien salida detrás del sol, está casi llena.

El dia 6 de Dicienbre próximo se hallará á la mayor distancia, en apariencia, del sol; y el 6 de Enero alcanzará su mayor brillo.

Después de la última fecha pasará rápidamente hácia el sol, y su brillo disminuirá más y más hasta hacerse invisible.

Vico

Por carta sabemos que la campaña de Vico en Buenos Aires no puede ser más brillante y provechosa. En las veinte primeras representaciones han ingresado más

de 45,000 duros oro. Atualmente está trabajando en el teatro Solís de Montevideo, donde de seguro conquistará también muchos aplausos y di-

nero. La idea de Vico es regresar á España en Junio próximo, desembarcando en Barcelona, donde dará una série de representaciones, cumpliendo así la promesa hecha el dia de su despedida.

Toreros

El espada Enrique Vargas «Minuto», ha sido contratado para torear ocho corridas en la plaza de la Habana.

El alfiler de corbata con que obsequió S. A. la gran duquesa de Wladimiro al espada Mazzantini, es precioso. Se compone de un zafiro en cabujon, rodeado de 18 brillantes, montados en orla de oro mate, y revela el gusto de la augusta donante.

Ascensos

En el presente mes serán propuestos para el ascenso en el arma de infantería y su escala activa, dos tenientes coroneles, tres comandantes, cuatro capitanes, doce primeros tenientes y uno segundo; en la escala de reserva un segundo teniente.

COMISION PROVINCIAL

SESION DEL 21 DE NOVIEMBRE DE 1893. Presidencia del Sr. Pulido y asistencia de los Sres. Rodriguez, Perez, Delgado, Velázquez, García y Cabrera. Se aprobó el acta anterior.

A una manifestación del Sr. Rodriguez Perez, inspector de los asilos benéficos, sobre el precio exhorbitante que han ido tomando varios artículos de primera necesidad, se acordó dirijirse al Sr. Gobernador, interesándole sobre el particular,

Se designó al médico Sr. Cúllen, para el primer reconocimiento de mozos.

Se aprobó el presupuesto de corrección pública del partido judicial de Santa Cruz de la Palma.

Se acordó dirijir enérgico recordatorio al município de Las Palmas, á fin de que cumpla los servicios sobre reemplazos, que se le tienen reclamados.

Igual acuerdo se tomó con los municipios de Alajeró y Puntagorda.

Y se levantó la sesión.

SECCION MARITIMA

Ayer se presentó sobre bordos en este puerto, procedente del Cabo de Buena Esperanza, habiendo seguido su viaje para la Madera, el vapor inglés «Greek», consignado á los Sres. Hamilton y Comp.

Además hoy pasó por el fondeadero, con rumbo al sur, el vapor inglés «Aberdeen», consignado á los mismos Sres.

> KATRADA US BUQUES Dia 27.

FAIDHERBE.—Del Senegal, vapor francés, consignado á los Sres. Hamilton y Comp.

HAMEST BE BUG ELGQUE

PARAGUAY.-Para Dunkerque y Havre, saldrá de este puerto el 29 del corriente, despachado por los Sres. Hardisson Hermanos.

GRAN ANTILLA. - Para Puerto Rico, Caibarien y la Habana, saldrá el 15 de diciembre, despachado por los Sres. Hijos de A. Guimerá.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS REGISTRADOS Juliana Expósito y González.

DEFUNCIONES

Dia 26 Catalina Dorta Alvarez, de Tacoronte,

24 años - Cólera morbo. Juan Diaz Morera, de Arrecife, 4 años

- Cólera. Mercedes Castro Batoso, de Candelaria,

60 años-Cólera. José Batista González, del Rosario, 55

años - Cólera. Hilaria Rodriguez Alvarez, de Te-

gueste, de 34 años — Cólera. Dolores jorge Núñez, de Puerto de

Cabras, 39 años — Cólera. Isabel Gonzalez y García, del Puerto de la Orotava, de 56 años - Hipertrofia

cirrótica. MATRIMONIOS

D. Blas Viña y Viña, de 31 años, de la Oliva, soltero, con D.ª Maria de los Remedios Galván y Rodriguez, de 28 años, de legueste, soltera.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de hoy .- San Gregorio. Santo de mañana. - San Saturaino.

CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz. Misas rezadas de 7 á 7 y media: á las 9 y

media cantada: á las oraciones el Rosario. Parroquia de San Francisco.

Misas rezadas de 7 à 7 y media: á las 9 y media cantada: á las oraciones el Rosario. Parroquia Castrense.

Misas rezadas de 7 á 7 y media: á las oraciones el Rosario.

EFEMÉRIDES

Muere el Papa Gregorio III. Felipe V. reconoce la legislacion civil de Mallorca.

Muere Mariano Ignacio Prado, dictador del Perú.

Telegramas

(DE NUESTRA PROPIEDAD)

Sr. Dr. de EL LIBERAL DE TENERIFE

Madrid 27=41 m.

Melilla

Formaránse dos cuerpos

ejército de á 10.000 hombres cada uno, mandados respectivamente, por los generales Primo de Rivera y Chinchilla.

El general Macias será nombrado primer Jefe del Estado Mayor del Ejército de Melilla.

En esta semana se mandarán todas las tropas que están preparadas en Andalucía, en espectacion de embarque.

Nombramientos

Se indican para Capitán general de Cataluña á los Sres. Weyler ó Azcárraga; tambien se dice que Polavieja irá de Capitan general á Andalucía.

Córtes

Créese que las Uórtes se reunirán el 15 de diciembre próximo.

FABRA

TEATRO

COMPAÑIA DE ZARZUELA

Funcion para el mártes 28 de noviembre de 1893.

EL TOQUE DE ANIMAS

Subasta publica

No conviniendo á mis intereses continnar con la Empresa de la Plaza de toros que á costa de grandes sacrificios construí en el mes de Septiembre de 1891, he resuelto derruirla y proceder á la enagenación de las maderas por medio de subasta pública, en la forma y bajo las condiciones que á continuación se exprésan:

1.º La subasta se verificará por pujas á la llana el dia tres de diciembre próximo y hora de la una de la tarde en el despacho del Notario de este Distrito D. Lázaro Sanchez Rivero, calle de Herradores núm. 51 durando el acto una hora, pasada la cual se adjudicará al mejor postor.

2.º Para la mayor facilidad de la subasta la madera se dividirá en cuatro lotes iguales, siendo el hilo de cada lote 22.000

reales vellon.

3.º Si se presentase algún licitador para toda la madera ó sea para los cuatro lotes, será éste preferido á los que propongan la adquisición de los lotes por separado.

4.º El acto de la subasia constará por documento público, debiendo verificarse la entrega del precio por el rematador en dos partidas, la mitad el dia de la subasta y la otra mitad dentro del término de seis meses, siempre que otorgue la oportuna obligación del precio aplazado.

Lo que se anuncia al público para su inteligencia y á fin de que los que deseen tomar parte en el remate examinen y reconozcan la madera cuantas veces lo juzguen oportuno.

Laguna, 25 de noviembre de 1893. GASPAR DARMANIN

La «Emulsión de Scott», es la segunda providencia de los niños anémicos raquiticos y escrofalosos

(Rechâcese toda sustitución ó imitación) Laguna de Tenerife 20 de agosto de 1888.

Sres. Scott y Bowne.

Muy Sres. mios: Tengo la satisfaccion de manifestar à ustedes que tanto en el «Hospital de Dolores» de esta ciudad, como tambien en mi clientela particular he podido apreciar los excelentes resultados que se obtienen con el empleo de su «Emulsion Scott», en el tratamiento del «raquitismo, escrófulas, anemia, y algunos padecimientos crónicos del apa. rato respiratorio. »

De Vds. atento s. s. q. b. s. m. Dr. MANUEL OLIVERA.

Subdelegado de Medicina de la ciudad de la Laguna, y Médico del «Hospital de Dolores» de la misma.

ANUNCIOS



VAPORES CORREOS DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA (ANTES DE ANTONIO LOPEZ Y C.a)

Servicio de Cuba

El dia primero de cada mes sale un vapor de este puerto para la HABANA, con trasbordo en Las Palmas y escala en PUERTO RICO.

La llegada á la Habana de estos vapores tiene lugar el dia 14 del mismo mes.

Por esta línea se admiten pasageros para

Puerto-Rico, la Habana. Frogeso y Veracruz.

Servicio de Buenos-Aires PARA MONTEVIDEO Y BUENOS-AYRES

Cada dos meses el dia nueve sale un vapor de este puerto para MONTEVI-DEO y BUENOS AIRES.

PARA CADIZ, BARCELONA Y MARSELLA

Cada dos meses del 18 al 20 sale un vapor desde este puerto para los de CA-DIZ, BARCELONA y MARSELLA.

dmiton carga y pasajeros. ara más informes en Santa Cruz de Te erife

> El Agente JUAN LA-ROCHE

Dempster y Companía. Marina núm.

Elder

COMPANIA NACIONAL ESPANOLA DE TELÈGRAFOS SUBMARINOS

The Spanish National Submarine I ste.

graph C. Ld.)

Se encuentra actualmente en comunicacion directa por cables con las islas de Gran Canaria, Lanzarote y la Palma; asi como con Cádiz, St. Louis (Senegal) y Bathurst. Poniendo en los despachos las palabras: « Via Cádiz-Esatern,» se asegura la trasmision por cable en todo el trayecto á Gran Bretaña, Portugal, Estados-Unidos, Gibraltar, Argelia, Francia, Malta, Italia y el Oriente. Tambien se aceptan telegramas por Via de Bathurst, á todas partes del Africa y por via del Senegal à todas partes del América del Sur.

GRAN REBAJA EN LAS TARIFAS

Entre las estaciones interinsulares Canarias

Por un telegrama de 15 pala. bras ó menos, 2 pesetas. Por cada palabra adicional, 15 céntimos.

Butre las Islas Canarias y España.

Por un telegrama de 15 palabras ó menos, 4 pesetas. Por cada palabra adicional, 30 céntimos.

				Via Cadia y líneas terrestres.	Via Cadiz Easce a.
				Pesetas-	Posetas.
GRAN BRET	TAÑ	A.	ror palabra	1'00	1'00
FRANCIA.			D	80	1'14
ALEMANIA			>	85	1'181
ITALIA				88	1'18
PORTUGAL			D	70	95
				FOS CASLE	DIRECTO.

SENEGAL . . 95 BATHURST. . . » 3'05

Para más pormenores puede ocurrirse á las oficinas telegráficas del Estado.

LOTERIA NACIONAL

Prospecto del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 de noviembre de 1893

Ha de constar de 30.000 billetes á 30 pesetas divididos en décimos, de á 3 pesetas, distribuyéndose 630.000 pesetas en 1.495 premios de la manera siguiente:

1 The Control of the	EMIOS série.			10 E	PESETAS
	4 .		de	HARTINI	80.000
	1 .		de		40.000
	1 .		de		20.000
STATE OF THE REAL PROPERTY.	4 .		de	4.000	46.000
1	2 .		de	2.000	24.000
1.4	73 .		de	300	351.900
99 ap	roxim	ne	s. de	300	29.700
99	id.		de	300	29.700
99	id.		de	300	29.700
2	id.		de	2000	4.000
2	id.		de	1.500	3.000
2			de	1.000	2.000
4 495					630.000
El Ad	minis	tra	dor,	Antonio	Bonnet.

Morre Bundean

Este antiguo Hotel situado en la Plaza de la Constitucion núm. 1,es de los más acreditados de esta poblacion, no solo bajo el punto de vista económico, sino tam. bien por su servicio esmerado y limpio.

ABONOS O GUANOS MINERALES

DE LA

Compania Agricola y Salinera de Fuente-Piedra

ACREDITADOS EN ESTAS ISLAS POR EL GRAN EXITO OBTENIDO EN SUS APLICACIONES Clases especiales para el cultivo del plátano, tomate y huertos.

Idem id. id. de la patata, viñas, café y tabaco.

Idem id. id. de la caña de azucar, prados y flores.

Idem id.id. de naranjos, árboles frutales etc.

Idem id. id. del trigo, maiz y demás granos. Idem id. id. especial superior para diferente cultivo.

Estos ABONOS COMPLETOS son pura y exclusivamente minerales y encierran en si todos los elementos fertilizantes que para su desarrollo necesitan las plantas á que se apliquen, bastando por si solos para abonos de las tierras.

Por la compañía se certifica y garantiza la composicion de los mismos; teniendo la satisfaccion de naper alcanzado los primeros premios en cuantas Exposiciones se han celebrado desde su fundacion.

También ofrece al agricultor que confeccione sus ABONOS, las ingredientes o primeras materias que necesite.

Precios de los ABONOS, variables, de 12'40 pesetas y el quintal á 16.60. Idem de las primeras materias, convencionales.

Agencia y representacion única Santa Cruz de Tenerife, Castillo, 71

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PROXIMA

Marcos

ó aproxima amente

PTAS 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Ham burgo.

Expecialmente:

1	premio á m.	300000
I	premio à m.	200000
I	premio a m.	100000
2	premio:	s 75000
1	premio	70000
I	premio â m,	65000
I	premio à m.	60000
1	premio à m.	55000
2	premios à m,	50000
I	premio	40000
5	ám. premios à m.	20000
3	premios á m.	15000
26	premios	10000
56	premios à m.	5000
106	premios à m,	3000
253	premios à m.	2000
6	premios á m,	1500
756	premios á m.	1000
1237	premios	500
3395		48.70
1899	prenio á m.	s 300,
200,	150, 127	7. 100,

94, 67, 40, 20.

La Loteria de dinero bien importante au. torizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 110,000 billetes de los cuales, 35 400 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 546000 billetes gratuitos importa

Marcos 10.816,425

Ó SEAN APROXIMADAMENTE

Pesetas 15,000,000

La instalacion favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 35,400 premios hallarán seguramente, su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000, en la cuarta à 65,000, en la quinta à 70,000, en la sexta á 75,000 y en la sétima clase podrá en caso mas feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000 200,000, Marcos &c.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envian sus pedidos se sirvirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de viro Mútuo, estendidas á nuestra órden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta: 1 Billete original, entero: Pesetas 1 Billete original, medio: Pesetas

4.20-El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verán en el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes origina les directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el soreo, se envia á todo interesado la lista oficiati de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se veritica segun las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantia del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendria á los interesados, los billetes pdorán devolvérsenos pero siempre antes del sorteo y el importe remitidonos será restituido. Se envia grátis y franco el prospecto a quien lo solicite. Los pedidos deben remitirsenos lo mas pronto posible pero siempre antes de 20 de diciembre de 1893

FECHA DEL SORTEO VALENTN Y C.1A EXPENDEDURIA GENERAL DE LOTERIA HAMBURGO

ALEMANIA

Imprenta de ALVAREZ HERMANO

OD

田

Z

田

>

2

田

0